

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1849 \( 19 Juillet - 14 novembre \) : François de retour en France, analyste ou acteur politique ?](#)[Item](#)[Paris, Jeudi 25 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## Paris, Jeudi 25 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot

**Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

### Les mots clés

[Conversation](#), [Diplomatie](#), [Diplomatie \(Angleterre\)](#), [Femme \(politique\)](#), [Fusion monarchique](#), [Politique \(France\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Portrait](#), [Relation François-Dorothée \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1849-10-25

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 12

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Paris jeudi le 25 octobre 1849

Montebello est venu me raconter la séance d'hier en sortant de l'Assemblée. Broglie & Thiers ont absolument voulu s'abstenir. Le parti Orléans n'a donc pas

voté. Pourquoi ? Cela me paraît mal jugé. Montebello qui a été obligé de faire comme Broglie, en était tout triste et mécontent. Ils disent que c'est parce que Berryer a été trop légitimiste ! Berryer a fait de la belle et bonne monarchie, il fallait voter avec lui pour cela, et même au lieu de cela, on se divise. Molé a voté avec la majorité, il a eu raison. J'ai vu hier des diplomates Fagel, les petits. Inquiets de l'Orient. Tous les jours cela m'inquiète davantage. J'ai vu aussi Edwards 1er secrétaire de l'Ambassade anglaise. Géné, cachant ce qu'il pense ; ainsi disant " on ne rêve pas à des coups d'état. " Et c'est Normanby qui y pousse ; Je vois que Manin est arrivé. A propos de lui, voici ce que m'écrivait Beauvau en réponse à une lettre où vous me parliez de Manin il y a longtemps. Gardez cela pour me le rendre. On dit que Narvaez est décidément sorti des Ministères le 23, avant hier. J'ai été hier soir chez Mad. Swetchine, femme d'esprit et de sens & très doux. Société française qui ne me plaît pas du tout. Des femmes qui crient, et qui déraisonnent. Beauvau m'écrit qu'il y a des articles de journaux menaçants comme nouvelles de Pétersbourg. Il croit que c'est fabriqué. Moi et les autres russes nous avons de l'inquiétude. Les Russes sont venues hier chez moi notre dernier ministre à Turin, la princesse Wittgenstein & A propos, Annette est nommée à Turin. Neumann désigné pour Bruxelles. Le beau temps se trouble, je vais cependant tous les jours passés une heure au bois de Boulogne. J'entendais hier, je ne sais qui, dire chez Mad. Swetchine, que la majorité finirait par se fâcher des visites du président au faubourg St Antoine. C'était un député. Adieu. Je ne sais rien de plus que les journaux du matin. Quand nous nous parlerons comme nous serons bavards ! Adieu. Adieu. Le petit Willoughby est ici. Je ne sais comment tout cela se passe.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Jeudi 25 octobre 1849, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1849-10-25

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 08/01/2026 sur la plate-forme EMAN :  
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/3199>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreJeudi le 25 octobre 1849

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 12/01/2022 Dernière modification le 24/06/2024

2581

Paris jeudi le 25 octobre 1849.

Montebello a reçu un télégramme  
la veille de hier en contact de  
l'assemblée. Proprié et Thiers  
échabolaient volontiers  
tout le parti orléanais, n'a donc  
pas voté pour moi? cela me  
paraît mal juge. Montebello  
qui a été obligé de faire concession  
Proprié, n'est pas tout à fait content.  
Il dirait pourtant  
que Morny a été délabré  
et l'autre monarchie, il fallait  
voter pour lui pour cela, et  
~~de ce qu'il a été délabré~~  
lui de cela, ou se faire. Molié  
a voté avec la majorité, il a  
une raison.

j'ai un tiers des députés

paper, les petits. inquiets de  
l'orient. tout les jours cela  
n'inquiète davantage. j'ai  
vu aussi l'oracule 1<sup>er</sup> secrétaire  
de l'amb. anglais. Ricci, c'est  
ce qu'il parle; ailleurs, diraient  
on ne risse pas à des coups d'Etat,  
mais il ne me parle pas de l'empereur qui y pourra  
se faire par l'empereur chinois.  
apres de lui, voici ce que m'a dit  
Beaunelle au sujet de l'empereur  
qui va au parlé <sup>à l'impératrice</sup> de l'empereur  
japonais cela pour une réunion  
où dit que l'empereur condamnait  
sous le ministre le 2<sup>o</sup>, a ce qu'il me  
j'ai dit hier soir de l'empereur  
japonais d'après ce qu'il a dit  
voire française qui ne me plait  
pas du tout. des français qui viennent  
de peu de déterminants.

Beaunelle m'a écrit que ya des  
articles de journaux un peu partout  
comme nouvelle de l'empereur  
il écrit que c'est fabriqué. mais  
dès lors, nous nous apercevons de  
l'inquiétude. les Russes ont vaincu  
les Turcs, notre diplomate ministre  
à Turin, le sub-Wittgenstein. L'  
appel, a été fait et l'empereur  
à Turin. Beaunelle désigne par  
Boulogne.

Le beau temps se trouble, il va faire  
dans tout le pays passer une  
heure au bon de Boulogne.

j'entendais hier, je m'en suis  
dit que l'emp. Wittgenstein, que la  
majorité ferait par le fonds  
du Vieux de presidente au fonds  
1<sup>er</sup> ministre. c'était un député

qui a été élu dans le plus  
quelque journal de l'empereur  
quand nous nous parlions,

comme une recette banaude!  
adieu, adieu.

le petit Willoughby which. j'les  
j'en connais tous les détails.